

Danksagung

Herrn Prof. Dr. W. Busch danke ich für die Überlassung des Themas sowie seine jederzeit und über so lange Zeit gewährte freundlich, fordernde und fördernde Unterstützung.

Frau Prof. Dr. M. Krüger bin ich zu großem Dank für ihre Beratung verpflichtet, die sich auch im Praxisalltag sehr bewährt hat.

Frau Dr. A. Münnich danke ich für ihre Aufgeschlossenheit sich mit nie erlahmender Geduld auch meinen Problemen zu widmen. Ob Literaturrecherche, Einweisung in Arbeitstechniken, Beratung in Gliederungsfragen, Schriftdeutung und Textproblemen, Hinweise auf ihre eigenen oder fremde Forschungsergebnisse: ihre Ratschläge haben mich stets vorangebracht.

Bei Frau Dr. H. Stellmacher und ihrem Laborteam auf dem Campus Mitte möchte ich mich für die offene und kollegiale Unterstützung in einer schwierigen Zeit des Umbruchs bei der Bewältigung der Laborarbeiten bedanken.

Frau A. Kment, Herrn Dr. P. Kment und Herrn V. Denzer danke ich sehr herzlich für ihre mühevollen Kleinarbeit beim Durchsehen und Ordnen der Arbeit.

Ferner möchte ich allen Bekannten, Freunden und ganz besonders meiner geliebten Frau Manuela danken, die mich in diesem langen Prozess immer wieder unterstützt, ertragen, ermutigt und motiviert haben.